

Kinder- und Familienzentrum Fährer Flur

Unser Einzugsgebiet:

Unser Kinder- und Familienzentrum liegt in unmittelbarer Nähe zum Zentrum von Vegesack. In direkter Nähe befindet sich das Vegesacker Schwimmbad und die Grundschule Fährer Flur. Wir sind sehr gut mit öffentlichen Verkehrsmitteln zu erreichen.

Unsere Betreuungszeiten:

Unsere Betreuungszeiten sind von 8:00 – 16:00 Uhr. Für berufstätige Eltern bieten wir einen Frühdienst ab 7:00 Uhr an. Sie können Ihr Kind für folgende Betreuungszeiten anmelden:

- 6 Stunden mit Mittagessen, von 8:00 Uhr – 14:00 Uhr
- 7 Stunden mit Mittagessen, von 8:00 Uhr – 15:00 Uhr
- 8 Stunden mit Mittagessen von 8:00 Uhr – 16:00 Uhr

Unsere Einrichtung:

Unser Kinder- und Familienzentrum wurde am 1. September 2017 eröffnet. Übergangsweise befindet sich der Kindergarten in einem Mobilbau. Der Mobilbau ist von innen sehr hell und gemütlich eingerichtet. Außerdem verfügen wir über eine sehr gute Materialausstattung. Wir haben eine Krippengruppe, eine Alterserweiterte und zwei Elementargruppen für Kinder ab drei Jahren. Zu unserem Haus gehört eine Hortgruppe. Der Hort ist ansässig in der Grundschule Fährer Flur. Ab dem 1. September 2020 ist der Hort in Räumen über der Turnhalle in der Ludwig-Jahn-Straße anzutreffen – gleich neben unserem Kindergarten. Die Schulkinder bekommen hier Unterstützung bei den Hausaufgaben. Außerdem stehen ihnen unterschiedliche Angebote zur Freizeitgestaltung zur Verfügung.

Unsere pädagogische Arbeit:

Unsere Pädagogik basiert auf dem „Bremer Rahmenplan für Bildung und Erziehung“.

Begleitet werden die Bildungsprozesse der Kinder durch Instrumente der Beobachtung und Lernentwicklungsdokumentation sowie Portfolios. Da wir uns im Prozess zur Weiterentwicklung zum Kinder- und Familienzentrum befinden, ist uns die Beteiligung der Eltern und Kinder besonders wichtig. Gemeinsam gestalten wir die Zukunft unseres Kinder- und Familienzentrums und gehen den Fragen und Anregungen nach.

Jedes Kind hat seine Stammgruppe, in der es morgens ankommt. Dort findet täglich ein Morgen- und Abschlusskreis statt. In der übrigen Zeit entscheiden die Kinder eigenständig, welches Bildungsangebot sie in welcher Gruppe wahrnehmen wollen. Dies kann unter anderem bei Rollenspielen, beim kreativen Gestalten, beim Forschen und Experimentieren, beim Bauen und Konstruieren oder im Bewegungsraum sein. Das neu gestaltete Außengelände lädt ebenfalls zum Entdecken und Ausprobieren ein. Weiterhin finden Gruppenübergreifende Projektangebote mehrmals wöchentlich statt. Auch hierbei entscheiden die Kinder, an welchem Projekt sie teilnehmen möchten.

Seit November 2019 sind wir anerkannter Bewegungskindergarten. In Kooperation mit der Sportgemeinschaft Aumund-Vegesack (SAV) und einer Übungsleiterin, nutzen wir wöchentlich die angrenzende Turnhalle, um den Kindern viel Bewegung zu ermöglichen. Uns steht ein gut

ausgestatteter Bewegungsraum zur Verfügung, der täglich genutzt wird.

Wöchentlich gehen unsere Kinder, gemeinsam mit den Erzieher*innen und einem*r Rettungsschwimmer*in, in das nah angrenzende Vegesacker Schwimmbad. Ziel ist es, dass die Kinder unsere Einrichtung ein „Seepferdchen Abzeichen“ erhalten.

Ein weiterer Schwerpunkt ist die musikalische Früherziehung. Bei uns im Haus wird täglich gesungen und musiziert. Wöchentlich findet ein großer Singkreis mit allen Kindern des Hauses statt.

Wir legen Wert auf eine gesunde Ernährung in unserem Kindergarten. Die Wünsche der Kinder werden auch dabei berücksichtigt. Gemeinsam gehen Kinder mit den Pädagog*innen dafür einkaufen. In unseren Hochbeeten pflanzen die Kinder mit den pädagogischen Fachkräften Gemüse und Kräuter an. Das gesunde Mittagessen wird den Kindern im Restaurant angeboten.

Unsere Kooperationspartnerschaften:

Wir arbeiten eng mit der Grundschule Fährer Flur zusammen. Uns ist es wichtig, den Kindern einen vertrauensvollen Übergang vom Kindergarten in die Schule zu schaffen.

Jede Woche kommen Kindergartenkinder und Schüler*innen der Schule Fährer Flur zusammen. Durch mathematische Spiele lernen sie rechnen.

Regelmäßig gehen unsere Kinder in die Stadtbibliothek in Vegesack. Dort findet ein Bilderbuchkino statt. Die Bilderbücher werden an die Wand projiziert. Dabei werden die Kinder in das Bilderbuchgeschehen einbezogen. Unsere Kinder erweitern ihr Sprachvermögen dabei spielerisch.

Was uns wichtig ist:

Jedes Kind ist einzigartig und anders. Jedes Kind soll sich in seiner ganz persönlichen Weise und seinem eigenen individuellen Tempo entwickeln. Uns ist es wichtig, dass Kinder ihre eigenen Gefühle und Bedürfnisse – aber auch die anderer Personen – lernen zu erkennen. Wir unterstützen Kinder dabei ihre eigenen Interessen zu vertreten und die Meinungen anderer zu akzeptieren. Es ist uns wichtig, dass Kinder lernen, respektvoll und wertschätzend miteinander umzugehen. Die uns anvertrauten Kinder sollen sich in unserer Gemeinschaft zugehörig und in der eigenen Individualität wertgeschätzt fühlen.

Wir stärken ihr Selbstbewusstsein und fördern ihre Selbstständigkeit. Dabei ist es wichtig, dass Kinder sich selbst als kompetent erleben. Wir bieten ihnen Möglichkeiten der Selbst- und Mitbestimmung und setzen uns dafür ein, dass unsere Kinder ein Wir-Gefühl entwickeln. Um all dieses zu erlernen, stehen in unserem Kinder- und Familienzentrum vielfältige Freispiel-Angebote und Projekte zur Verfügung.

Unsere Zusammenarbeit mit Eltern:

Um Kinder in ihrem Entwicklungsprozess zu unterstützen ist für uns eine vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Eltern wichtig. Die Zusammenarbeit fängt schon vor dem ersten Besuch des Kindes im Kindergarten an. Gerne vereinbaren wir mit Ihnen einen Termin und besuchen Sie zu Hause. Kommt Ihr Kind dann in unseren Kindergarten, können wir das Ankommen so noch vertrauenswürdiger gestalten.

In der Eingewöhnungsphase arbeiten wir nach dem „Berliner Modell“: In der ersten Zeit gewöhnt sich Ihr Kind in Ihrer Begleitung langsam an den Kindergarten und bekommt eine Beziehung zum*r Bezugserzieher*in. Uns ist es wichtig, dass die Kinder sich bei uns wohl fühlen. In regelmäßigen Elterngesprächen tauschen wir uns mit Ihnen über die Entwicklung Ihres Kindes aus.

Tag der offenen Tür:

Um einen ersten Eindruck von unserem Kindergarten zu bekommen, veranstalten wir einmal im Jahr

einen Tag der offenen Tür für alle interessierten Eltern. Dieser Tag findet im Januar statt.

? auf die Merkliste

Adresse:

Ludwig-Jahn-Straße 6 a

28755 Bremen

 [Google Maps](#)

Ansprechperson:

Claudia Nestler-Dierks und Caroline Brandes-Muxfeldt

Telefon:

0421 6979 1750

E-Mail-Adresse:

FaehrerFlur@kita.bremen.de

Internetadresse:

www.kita.bremen.de